
ASSOCIATION LA BOURDENNE 

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE  

13 DECEMBRE 2023 

 
Association La Bourdenne 
Mairie de Buzy 
64260 Buzy 
 
Nombre de membres présents : 17 
 

ORDRE DU JOUR 

• Accueil et présentation de l’association 
• Rapport moral 
• Rapport financier 
• Élection des membres du bureau 
• Projets pour la saison 2023-2024 
• Questions diverses 

 
Le 13 décembre 2023, les membres de l’association La Bourdenne sont réunis à la mairie de Buzy en 
assemblée générale ordinaire sur convocation par voie électronique. 
 
Il est établi une feuille d’émargement, signée par les membres présents en leur nom propre. Celle-ci 
figure en annexe A du présent compte-rendu. 
  
L’Assemblée est présidée par Carole Mortiau, présidente de l’association. 
Elle est assistée d’un secrétaire de séance, Vincent Mingam. 
 
La séance est ouverte à 19h35. 

OUVERTURE - ACCUEIL 

La Présidente de l’association ouvre la séance et remercie, au nom du bureau, les membres présents 
ainsi que la mairie de Buzy, représentée par M. Fernand Martin, maire, pour son aide, le prêt des salles 
et le soutien financier apporté. Elle relaie le message collectif des membres de la section couture qui 
présentent leurs excuses pour leur absence à cette assemblée. 
 
Lecture de l’ordre du jour mentionné sur la convocation : accueil, bilan moral de l’association et de 
chaque section, bilan financier, élection du bureau, projets pour la saison 2023-2024, questions 
diverses. 
 



RAPPORT MORAL 
Ce bilan permet de faire le point sur les réalisations de l’année écoulée section par section 

Section couture 
L’atelier couture a repris comme chaque année début octobre. Les participantes se réunissent 
le jeudi après-midi, de 14h à 17h à la mairie. L’atelier se déroule, lorsque la salle est libre, dans 
la salle du conseil municipal, plus vaste et plus lumineuse. Le bureau profite de cette assemblée 
pour demander une nouvelle fois à la mairie une salle plus adaptée que l’ancien secrétariat. 
Fernand Martin en profite pour mentionner la prochaine libération des locaux de l’association 
Éducation Environnement 64 en fin de bail. L’une des alternatives de destinations de ces locaux 
pourrait être un maison des associations. Cela reste encore à définir. 

Section gym 
Comme depuis plusieurs années, l’association PSL64 met à notre disposition un intervenant sportif, 
Geneviève Laïn, pour dispenser les cours. Ces cours se déroulaient le mardi de 17h à 18h à l’Espace 
Sagette et ont été avancés de 30 minutes de 16h30 à 17h30 depuis la rentrée. L’activité a été 
interrompue de fin janvier à fin avril début mai, notre intervenante étant en arrêt maladie. Nous n’avons 
pu trouver aucun remplaçant·e durant cette période. Du matériel (ballons, altères, élastiques …) est mis 
à disposition. Cette année, il y a environ 12 inscrits réguliers. Juliette Soumassière, référente de la 
section, souligne l’entière satisfaction de l’ensemble des membres concernant le fonctionnement, 
l’ambiance, le lieu et l’équipement. 
 
A signaler : l’activité sera déportée au foyer Luriendeilh pendant les travaux d’aménagement de la Place 
du Prat (fin des travaux mis février 2024) 
 

Section loisirs créatifs 
La section loisirs créatifs se réunit tous les lundis soir à partir de 19h30 à la mairie, dans l’ancien 
secrétariat. Elle permet aux participants (au nombre de 4 cette année) de découvrir de multiples 
activités, d’acquérir de nouvelles techniques, de partager leurs compétences, de développer leur 
esprit créatif, de se détendre. 

Cette année, des portes ouvertes ont été organisées afin de faire découvrir les activités qui sont très 
variées : perles en papier, fleurs, macramé, peinture avec des feuilles, serviettage, peinture vitrail.  
Et au programme pour les semaines qui viennent : mosaïque, bijoux en résine, scrapbooking, 
aquarelle, gravure sur bois et verre, linogravure...  

Atelier Cuisine 
 
Corinne a fait la lecture de ses premières notes au démarrage de la section. L’atelier cuisine fêtera ses 
10 ans le 1er mars 2024 et à cette occasion, de nombreuses animations ont eu et vont avoir lieu toute 
l’année (concours de garbure, soirée antillaise avec une animation musicales, un nouveau repas du 
village) 



Les effectifs ont beaucoup fluctué depuis ces 3 dernières années un peu chaotiques. Mais une 
cinquantaine de fidèles à l’atelier se réunissent tous les mois entre septembre et juin.  
La mairie est remerciée pour les achats supplémentaires d’équipement pour les cuisines de l’espace 
Sagette qui bénéficient également à la section chaque mois. 
 
Fernand Martin rappelle que la cuisine de l’espace Sagette a été essentiellement équipée à l’occasion des 
renouvellement de matériel de la cantine. La salle des fêtes est désormais bien dotée grâce à ces 
transferts d’équipement et petit matériel. Il rappelle que les travaux autour de la salle, place du Prat, 
nécessiteront une adaptation pour sécuriser les accès à la salle. L’entrée principale devra être 
condamnée un certain temps. 
 

Section patrimoine 
Les actions de l’atelier patrimoine se sont principalement concentrées sur la fin de la rénovation de la 
cabane de Chérue qui avait dû être reportée l’an dernier. La mairie a pris en charge le montage du 
dossier de subvention, les achats de matériaux et l’héliportage. Une aide exceptionnelle de 1000 € a pu 
être débloquée par le PNP pour ces travaux. 
 
Jérôme Dufourcq fait le bilan d’un joli projet, difficile et générant quelques appréhensions lors de la 
préparation. Mais les efforts et la persévérance des volontaires qui se sont réunis autour de lui ont 
permis de faire aboutir les travaux, notamment les deux journées de maçonnerie de septembre. 
 
Fernand Martin remercie l’association pour les efforts fournis et félicite les membres volontaires qui ont 
contribué à la rénovation de cette cabane. Il promet un petit casse-croûte à la cabane de Chérue à la belle 
saison 2024 pour remercier les volontaires de l’association. 
 
Corinne Lescurat rappelle que ce projet a pris naissance en 2020, en commençant par un nettoyage avec 
quelques enfants de la commune. S’en est suivi la rénovation des menuiseries et du remplacement du 
poêle et de son tubage. Cette année a été consacrée à la rénovation de la toiture au début d’été 2023 et 
des trottoirs terrasses autour de la cabane à la fin de l’été qui a nécessité 17 rotations d’hélicoptère pour 
apporter du matériel et des fournitures. Elle insiste sur l’importance du maintien de cabanes ouvertes 
en montagne qui sont importantes pour la sécurité des randonneurs qui parcours nos montagnes. 
Elle conclut en insistant sur le rôle majeur qu’a assuré Jérôme pour la préparation, l’achat, la gestion du 
chantier et des volontaires, le prêt de son matériel, ses temps de repos qu’il a consacrés au projet. Au 
nom du bureau de l’association, elle le remercie pour tout ça. 
 
Pour la suite, la section portera ses efforts sur la reprise des rénovations des fontaines et abreuvoirs qui 
ont été mises en pause pour se concentrer sur la cabane de Chérue. L’autre objectif de la section 
patrimoine sera de porter la création et l’animation des jardins et vergers partagés. Après avoir consulté 
d’autre associations, les étapes du moment sont l’élaboration d’une convention communale définissant 
les limites géographique et temporelles, et d’une charte pour cadrer les intentions du projet. 
 
Les entretiens avec nos anciens du village n’ont pas repris, mais Danièle Bigué renouvelle sa proposition 
pour poursuivre la retranscription des entretiens audio par écrit. 
  



Section jardins partagés 
Ce projet est dans la continuité des autres sections avec pour objectif principal de créer du lien social. 
La commune mettrait à disposition de l’association et de ses membres un terrain  d’environ 3000 m2, 
clôturé et connecté avec la voie verte. 
 
À la suite de plusieurs consultations d’autres jardins partagés dans la région, il a été décidé d’établir une 
convention entre la commune et l’association pour céler les engagements des deux parties sur une durée 
déterminée. De plus, une charte est en cours d’ébauche afin de cadrer les intentions de la section. 
 
Un partenariat avec la CCVO est une des pistes pour organiser des animations et des ateliers par des 
intervenants extérieurs. 
 
La construction de deux bâtis (légers, démontables et reliés par un auvent) est également ébauchée pour 
stocker du matériel et des fournitures. 
 
Un sondage a été envoyé (en ligne via les réseaux sociaux et au format papier dans les boîtes à lettres) 
Vincent Mingam a fait un bilan des retours de sondages (voir Annexe B) 

RAPPORT FINANCIER 
La parole est donnée à Bénédicte Charpantier qui, en tant que trésorière, fait le bilan financier de 
l’association (voir annexe C) 

ELECTION DU BUREAU 
Conformément aux statuts de l’association 
 
Les membres sortants démissionnaires :  

• Carole Mortiau, Présidente 

• Bénédicte Charpentier, Trésorière 

• Corinne Lescurat, Trésorière suppléante 

• Vincent Mingam, Secrétaire 

• Jérôme Dufourcq, Secrétaire suppléant 

• Marie-Ange Abadia, Membre Actif 

• Jalel Zouheiri, Membre Actif 

• François Casabonne, Membre actif 

Tous les membres sortants se représentent, auxquels s’ajoutent Danièle Bigué et Aurélie Holley. 
Le bureau se réunira ultérieurement pour procéder à l’élection des présidents, secrétaires et trésoriers. 
  



 

QUESTIONS DIVERSES 
Néant 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20:45 
 
La Présidente de séance Le Secrétaire de séance 
 
Carole Mortiau Vincent Mingam



ANNEXE A : FEUILLE EMARGEMENT 
 

 
  



 
ANNEXE B : JARDINS PARTAGES Bilan sondage de juin à aout 
2023 
 

• 20 réponses 
• Dont : 

o 13 du sondage numérique 
o 7 du sondage papier 

 

9 PAS INTERESSES (45%) 

 
• 9 ne sont pas directement intéressés, ils ont soit un verger soit un potager soit les deux. 
• Mais l’idée leur plaît surtout le verger collectif 
• 3 sont intéressées par des ateliers collectifs 

o Dont 2 personnes auraient des compétences à partager 
 

11 INTERESSES (55%) 

 
6 n’ont ni potager, ni verger 
1 a un verger 
2 ont un potager 
2 ont les deux 
 
5 pour des parcelles individuelles 
8 pour des parcelles collectives 
Dont 4 pour les deux 
 
Le verger collectif et les ateliers font l’unanimité parmi les intéressés. 
4 sont prêt à partager leurs compétences 
 
 
Transformation des récoltes sous forme d’atelier collectif, apprendre à faire des conserves…  
Apprendre différentes méthodes de maraîchage, partager, échanger et se nourrir. 
Présence sur Buzy intermittente 
Partager, apprendre. Consommer ce que nous produisons 
Attente d'une épicerie, bar, multiservice 

 



ANNEXE C : COMPTES 2022-2023 
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